

**REPUBLICA DE CHILE  
REGION DE ATACAMA  
MUNICIPALIDAD DE HUASCO  
CONCEJO MUNICIPAL**

**ACTA SESION ORDINARIA N° 20  
CONCEJO MUNICIPAL DE HUASCO**

En Huasco, a 09 de Julio del 2025, siendo las 10:25 horas, se da inicio la Sesión Ordinaria N° 20 el Concejo Municipal, presidida por el Sr. Rigoberto Genaro Briceño Tapia, y contándose con la asistencia de los Señores Concejales:

- Srta. Javiera Gallo Orellana
- Srta. Virginia Villalobos Lopes
- Sr. Rafael Campos Campillay
- Sr. Víctor Caballero Alcayaga
- Sra. Maria Elizalde Elizalde
- Sr. Jairo Madrid Fuentealba

- Ministro de Fe, Sr. René Torres Mansilla, Secretario Municipal y del Concejo.

**TABLA**

- 1.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO DE SALUD.**
- 2.- APROBACION EXIMIR PAGO DERECHO CONSTRUCCION EDIFICACIONES DESTINADAS A BOMBEROS DE CHILE.**
- 3.- APROBACION PLAN DE SEGURIDAD PUBLICA.**
- 4.- PRESENTACION DE SERNATUR.**
- 5.- AJUSTE PRESUPUESTARIO PARA FOMENTO PRODUCTIVO.**
- 6.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.**
- 7.- PUNTOS VARIOS.**

## **1.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO DE SALUD.**

Sr. Briceño, dice: voy a someter para su aprobación la modificación presupuestaria del Departamento de Salud, cierto, para su aprobación o rechazo, como usted lo estimen de acuerdo a lo informado.

El Concejo Municipal aprueba.

### **ACUERDO N° 75**

#### **“ACUERDAN APROBAR MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEL DEPARTAMENTO DE SALUD MUNICIPAL”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

Sr. Briceño, dice: se da por aprobada la modificación presupuestaria del Departamento de Salud, haciendo el alcance que esta modificación no es que se apruebe hoy día, se hizo un trabajo previo ayer nos reunimos con los equipos de salud, con el Director, los equipos y otros temas que se tenían que tomar en consideración fue una larga reunión de trabajo en la mañana, entonces había conocimiento por parte del Concejo.

## **2.- APROBACION EXIMIR PAGO DERECHO CONSTRUCCION EDIFICACIONES DESTINADAS A BOMBEROS DE CHILE.**

Sr. Briceño, dice: lo segundo es una solicitud que presenta el Secretario Comunal de Planificación, don Daniel Pizarro Miranda, en la cual solicita la aprobación de eximir del pago de los derechos de construcción del expediente de regularización número 27/ 2025, acogido a la Ley 21.031, que permite la regularización de edificaciones destinadas a los fines de Bomberos de Chile, la cual se encuentra aprobada por la Dirección de Obras Municipales y con un cálculo de derecho de construcción equivalente a 1.223.730 esto lo establece la ley, es una garantía que se establece con fines del Estado a los bomberos de Chile los derechos de construcción pueden quedar exentos en base a lo que indica la misma ley respecto a los derechos que se acogen al número uno del artículo 41 del Decreto Ley número 3063, texto refundido y sistematizado, fue fijado en el Decreto número 2385 relacionado a las rentas Municipales, donde se indica que mediante solicitud del Alcalde y con acuerdo del Concejo Municipal, se puede eximir el pago de derecho de esta construcción eso es lo que coloco en aprobación para ustedes en lo que corresponde a los bomberos, en la construcción de esta edificación que se va a llevar los derechos de construcción.

Frente a esta solicitud el Concejo decide tomar el siguiente acuerdo:

## **ACUERDO N° 76**

**“ACUERDAN APROBAR EXIMIR DEL PAGO DE LOS DERECHOS DE CONSTRUCCIÓN DEL EXPEDIENTE DE REGULARIZACIÓN N°27 / 2025 ACOGIDO A LA LEY 21.031 QUE PERMITE LA REGULARIZACIÓN DE EDIFICACIONES DESTINADAS A LOS FINES DE BOMBEROS DE CHILE LA CUAL SE ENCUENTRA APROBADA POR DIRECCIÓN DE OBRAS MUNICIPALES Y CON UN CÁLCULO DE DERECHOS DE CONSTRUCCIÓN EQUIVALENTES \$1.223.730. LOS DERECHOS DE CONSTRUCCIÓN PUEDEN QUEDAR EXENTOS EN BASE A LO QUE INDICA EN LA MISMA LEY 21.031 RESPECTO A LOS DERECHOS SE ACOGEN AL N°01 DEL ART 41 DEL DECRETO LEY N° 3.063 TEXTO REFUNDIDO Y SISTEMATIZADO FUE FIJADO POR DEL DECRETO N°2.385, TEXTO RELACIONADO A LAS RENTAS MUNICIPALES, DONDE SE INDICA QUE MEDIANTE SOLICITUD DEL ALCALDE Y CON ACUERDO DEL CONCEJO MUNICIPAL, SE PUEDE EXIMIR EL PAGO DE DERECHOS ESTA CONSTRUCCIÓN”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

### **3.- APROBACION PLAN DE SEGURIDAD PUBLICA.**

Sr. Briceño, dice: voy a solicitar la aprobación para el plan de Seguridad pública.

Frente a esta solicitud el Concejo decide tomar el siguiente acuerdo:

## **ACUERDO N° 77**

**“ACUERDAN APROBAR PLAN DE SEGURIDAD PUBLICA COMUNA DE HUASCO AÑO 2025”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

### **4.- PRESENTACION DE SERNATUR.**

Sr. Briceño, dice: el programa de turismo Municipal cierto hay una presentación por parte del profesional, así que esto lo tienen que llevar en cada uno de los Concejos también por parte del IPS me está pidiendo una presentación en el Concejo Municipal que tiene que ver también con

temas de los beneficios que hay algunas personas que prestan servicios en honorarios me pidieron para el 23 tenemos que así sea 23 o 22.

A continuación, cede la palabra a Don Guillermo Velázquez encargado municipal de Huasco de Cultura y Turismo, y a don Luis Canales, Encargado de Municipalidades de la Región, SERNATUR.

Sr. Canales, saluda a los presentes y a continuación realiza una presentación sobre postular a la distinción Turística Municipal, presentación que se compromete el sr. Velasquez a dejar en la secretaria del Concejo y enviar a cada Concejal una vez termina esta reunión, además informa que el Sr. Guillermo Velásquez, Funcionario Municipal, ha sido reconocido como el mejor Encargado de Turismo de Atacama 2020-2025.

El Concejo, conversa consulta y comenta sobre esta presentación y por último se agradece la presentación del Sr. Canales.

## **5.- AJUSTE PRESUPUESTARIO PARA FOMENTO PRODUCTIVO.**

Sr. Briceño, a continuación, cede la palabra a la Sra. Alejandra Barraza, encargada de Fomento Productivo quien expondrá sobre este tema.

Sra. Barraza, dice: buenos días a todos, gracias por la instancia que nos dan, en este día de recibimos, hay un acuerdo de Concejo que es el número ocho de fecha 18 de diciembre del 2024, ahí la DIDECO presentó un presupuesto, pero en general, señala que área de fomento productivo tiene distintas líneas aprobadas, e indica que los presupuestos separados son los siguientes:

M\$ 10.000.- (Diez Millones De Pesos) para el Programa Mujeres Jefas De Hogar,

M\$ 7.000.- (Siete Millones De Pesos) para Oficina De La Mujer,

M\$ 3.000.- (Tres Millones De Pesos) para Omil, Oficina Municipal De Información Laboral

M\$ 7.000.- (Siete Millones De Pesos) para Otec Municipal, Año 2025”

M\$ 1.950.- (Un Millón Novecientos Cincuenta Mil Pesos) para Programa Asal, Apoyo a la Seguridad Alimentaria

El Concejo conversa y consulta y por ultimo deciden tomar los siguientes acuerdos:

### **ACUERDO N° 78**

**“ACUERDAN APROBAR UN FINANCIAMIENTO DE M\$ 10.000.- (DIEZ MILLONES DE PESOS) PARA EL PROGRAMA MUJERES JEFAS DE HOGAR, AÑO 2025”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

## **ACUERDO N° 79**

**“ACUERDAN APROBAR UN FINANCIAMIENTO DE M\$ 7.000.- (SIETE MILLONES DE PESOS) PARA OFICINA DE LA MUJER, AÑO 2025”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

## **ACUERDO N° 80**

**“ACUERDAN APROBAR UN FINANCIAMIENTO DE M\$ 3.000.- (TRES MILLONES DE PESOS) PARA OMIL, OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACIÓN LABORAL, AÑO 2025”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

## **ACUERDO N° 81**

**“ACUERDAN APROBAR UN FINANCIAMIENTO DE M\$ 7.000.- (SIETE MILLONES DE PESOS) PARA OTEC MUNICIPAL, AÑO 2025”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

## **ACUERDO N° 82**

**“ACUERDAN APROBAR UN FINANCIAMIENTO DE M\$ 1.950.- (UN MILLON NOVECIENTOS CINCUENTA MIL PESOS) PARA PROGRAMA ASAL, APOYO A LA SEGURIDAD ALIMENTARIA, AÑO 2025”**

*Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.*

Sr. Briceño, dice: verdad justamente estábamos terminando una reunión con la institución y hay un tema que tenemos, o sea, varios temas que tenemos que levantar y me gustaría que en esa mesa la pudiésemos definir en dos líneas en lo que son los proyectos y también lo que es Fomento Productivo, porque en lo que fue la Feria de la semana pasada, estuvo el encargado de Impuestos Internos y me reiteró esto y tenemos que trabajarlo porque eso lo asumo yo como alcalde, con los permisos que yo doy a un feriante y lo vuelvo a reiterar, tenemos que trabajar y en eso les voy a pedir apoyo a ustedes para que podamos sistematizar las personas, aunque sea un adulto mayor que va a tener que empezar a hacer iniciación de actividades, porque el permiso también lo tenemos que trabajar, trabajar con el juez de Policía Local el criterio que vamos a tener para establecer lugares donde el alcalde va a autorizar, con previa visación de Fomento Productivo, con previa habilitación del Director de Obras, hay un trabajo que tenemos que levantar con la Armada, con fomento productivo, de tener canalizado quiénes son las personas, qué es lo que venden y cómo lo venden, en Coquimbo se dio un tema ahí el colega llevó un trabajo bien complejo que le está ocurriendo mucho al alcalde de Copiapó, que ya después cuando el alcalde de estos lugares no los habilita, pasa a ser el hombre más malo del mundo y hay que hacer una encuesta, preguntar a la comunidad sienten que la feria que se lleva acá se lleva con los protocolos donde y hay que pensar en un proyecto a futuro ahí cuál es el Director de planificación estamos viendo la extensión de la Costanera, pero que también vaya asociando, entregamos módulos y los módulos a veces recién nos encontramos con la denuncia de una vecina, que el módulo que se entregó, el caballero lo entregamos para la autoconstrucción y hoy día parece que tiene hasta un baño, ordenemos, tratemos de ser conscientes y claros con la comunidad, pero hay que trabajar en eso Alejandra para tener una línea bien potente de Fomento productivo, que se activa lo que es el turismo, que es necesario.

Sra. Barraza, dice: Nosotros ya hemos hecho más fomento productivo comentarles que nos fuimos a una reunión con Daniel A, con el Director Regional de Impuestos Interno y el Director provincial es que no va a venir a explicarles a los emprendedores, porque eso es una realidad como es el alcalde y si o si van a tener que formalizarse entre servicios, puestos internos y también estaban trabajando, con jurídico y que más patentes en el tema de la ordenanza de ferias libres, Alcalde.

Sr. Briceño, dice: Y conveniente y fue ir al juez de policía local que lo ha pedido, recuerde que el juez él establece siempre el criterio del mandato cuando se pasa una amonestación de si esto se va a pagar por cuotas o qué decisiones va a tomar, hay que incluirlo, porque la otra vez levantamos con el Departamento Ambiental una ordenanza por mascota y había un criterio que él establecía de acuerdo, eso es importante, que tenemos que incluir al juez de policía local.

El Concejo sigue conversando sobre este tema y coordinan una reunión el jueves 31 a las 09:00 a.m. en la dependencia de fomento Productivo.

Sr. Tapia, dice: me permiten Concejales solamente 20 segundos ya para informarles que el día de mañana va a estar trabajando la Corporación de Asistencia Judicial acá mismo, en esta misma instalación que hace mucho tiempo el Concejal Caballero y la Concejala María, igual los habían pedido van a volver a trabajar con 20 cupos mañana para que se informe a las personas que lo necesitan desde las 09:00 hasta las 14:00 de la tarde, además en estos momentos está trabajando la Seremía de energía, aquí en el fondo, donde está el dónde estamos ubicados como Directora,

hay tres profesionales que están tomando todos los subsidios eléctricos para las personas que no lo han hecho todavía si bien es cierto lo hacemos nosotros para complementar el equipo, pedimos más funcionarios que están instalados hoy día hasta las 14:00 de la tarde.

Sr. Briceño, dice: con eso era de subsidio eléctrico ayer la semana pasada conversé con la Seremi quiero cambiar la reunión de Canto del Agua y hacerla Carrizal por un tema que también hoy nos preocupa con la planta de tratamiento, el día lunes tenemos una reunión a las cuatro telemática con la empresa, porque nos tiene que dar información antes de y nosotros tenemos un compromiso allá con el tema de unos sistemas eléctricos que ahí también lo vamos a exponer, que son los vecinos que tienen, fueron favorecidos con cuatro, no sé si son casas, sector rural y lamentablemente la conexión eléctrica es varios metros y nosotros no tenemos o sea, vamos a ver cómo conectar.

Sr. Tapia, dice: Que es muy importante también a partir de las 11:30 en Huasco Bajo esta la primera casa abierta para mostrarle a la comunidad, es muy importante el estudio de la construcción del nuevo puente de Huasco Bajo es importante comentarles que empezó la licitación de la carretera desde un techo, el cual ya está en proceso de licitación para adjudicación el próximo año por qué les comento esto porque yo sé que esto es de varios años más, pero como dentro de la planificación del MOP con Vialidad, por eso quieren hacerlo ahora, porque es para que la comunidad obviamente exprese lo que siente con respecto a las inquietudes que ellos plantearon, hoy día están todo el día en Huasco Bajo y mañana todo el día acá al lado de la biblioteca, con planos, con videos explicativos para que las personas puedan ir.

Sr. Briceño, dice: Los vecinos que ven el otro día una nota me preguntaban por dónde viene hasta ahora se está viendo en la carretera.

El Concejo Municipal Conversa.

Sr. Tapia, señala que hay que hacer un reconocimiento de que nosotros venimos saliendo de la fiesta de San Pedro en donde trabajaron los funcionarios, es una actividad 100% Municipal con fondos 100% aprobado por ustedes.

El Concejo sigue conversando sobre la feria de San Pedro.

## **6.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.**

No hay Correspondencia Recibida.

## **7.- PUNTOS VARIOS.**

Srta. Gallo, dice: buenos días a todos los presentes, a los que nos siguen por las redes sociales mi primer punto vario es por una inquietud que tienen los vecinos de la localidad de Canto Agua Alcalde por la falta del furgón que traslada a los pequeños del jardín.

Sr. Briceño, dice: Eso se está licitando se lo informé, porque los recursos ingresan con Junaeb y se tiene que hacer una licitación antes se hizo un trato directo, eso está en el portal y debería salir luego sabemos que es un tema no menor.

Srta. Gallo, dice: Eso es por parte de nosotros por parte del SLPEP.

Sr. Briceño, dice: no, porque es jardín infantil eso lo ve Junaeb y lo que hace Junaeb, como no tiene estos procedimientos para licitar tanto como lo tiene la Municipalidad, traspasan los fondos, los fondos llegan y se licitan.

Srta. Gallo, dice: Entonces a más tardar la otra semana debería estar normalizado este recorrido.

Sr. Briceño, dice: si debería estar normalizado, porque antes teníamos un trato directo y eso no se puede ahora el trato directo cuando es un es un proceso que se tiene para llevar a cabo.

Srta. Gallo, dice: ya alcalde y de los mismos vecinos de Canto del Agua hay un reclamo por el señor que los trae desde el bus, dice que hay un tema...

Sr. Briceño, dice: del Bus de los estudiantes.

Srta. Gallo, dice: no el bus que traslada a las personas como el mercado campesino y cosa que hay un tema de no sé si llamarlo maltrato, pero hay una mala disposición del chofer con respecto a adultos mayores, creo que ha dejado a tirado algunas personas que van con coche, son situaciones que no se pueden dar, recordando que hay un solo bus interurbano que los puede trasladar, a ver si podemos conversar con él, porque de ese recorrido tampoco de nosotros debe haber una agencia que está a cargo de eso.

Sr. Briceño, dice: Eso se licita, eso se hace una licitación, pero igual lo voy a consultar con Oscar Tapia, porque también el año anterior, cuando estaba Camilo, él se encargaba de ver algunas de esas cosas, siempre los reclamamos a la Seremi de Transporte en algunos temas que tienen que ver con esto.

Srta. Gallo, dice: A ver si los podemos ayudar nosotros con eso, lo otro, alcalde, si es que se puede realizar una limpieza profunda en el sector de la casa kayak, pero en el sector del roquero, que ahí es donde queda la de donde hice mal, utiliza este espacio como baño.

Sr. Briceño, dice: La vía pedido y el encargado quisiera levantar eso, porque tenemos unas personas que se van a disponer para....

Srta. Gallo, dice: Sí, pero ahí el año pasado coordinamos con Bomberos porque hay que echar harta agua a presión Alcalde, porque de verdad que queda súper mal ese sector, recordando que ahí nosotros tenemos el taller Municipal de natación y los chicos entrenan de lunes a lunes los que están realizando el deporte del kayak, lo otro alcalde, lo han pedido en reiteradas ocasiones mis colegas el tema de la reunión con finanzas y con jurídico, pero dejar establecido una fecha Alcalde porque venimos hace un mes y medio, yo creo que más.

Sr. Briceño, dice: Yo le había comentado que era para julio, yo quiero reunirme con Carlos, Operaciones, el administrador, el día viernes dentro del tiempo, para dejar definido en este mes una, porque hoy que vienen las modificaciones tiene el tema del Royalty, lo que se ha pagado todo eso lo tengo más que claro, o sea, más que claro, ordenar en eso para poder tener la reunión, incluso acá estoy con mi lo que es proyectos que están por licitar, fondos Royalty y otros temas que están en que se han utilizado lo que falta destinar.

Srta. Gallo, dice: lo mismo con Jurídico Alcalde, porque más me he enterado por pasillo.

Sr. Caballero, dice: nos acabamos de enterar por pasillo que hay 20 millones del Royalty.

Sr. Briceño, dice: no lo estoy desconociendo, no lo hemos ordenado para para definirlo.

Srta. Gallo, dice: Claro, para poder empezar ver en que estamos, porque hay veces que nos consultan a nosotros y nosotros tenemos menos información que los demás.

Sr. Briceño, dice: a veces algunos proveedores llaman me deben esto, me pagan, esto, no me han pagado y después bueno, el trato lo se ha hecho lo que no han hecho, que no se le han informado estoy consiente Concejal de eso, del tema presupuestario.

Srta. Gallo, dice: Entonces estas dos reuniones no deberían pasar de julio.

Sr. Briceño, dice: La intención es que no pasen más de julio, yo me tengo que reunir con don Carlos, yo debería coordinar bien esa esa reunión para poder tener claro que él también me lo ha solicitado, también me lo ha solicitado un tema que no lo ninguno de los dos la quieren llevar por temas de tiempo.

Srta. Gallo, dice: Lo otro, alcalde, es lo que estaban hablando mis colegas yo creo que el punto vario de todos es felicitar a todo el equipo Municipal que se hace cargo de lo que es la fiesta de San Pedro, tanto lo que conlleva con lo que es feriante, y con lo que fue la parte religiosa, que en este caso estuvieron bien al pendiente. anduvimos con dos enfermeros en caso de que pasara cualquier circunstancia. agradecerle a Yoselyn por iluminar las calles, que teníamos bajas, Operaciones estuvo al 100% el equipo de la Isolina hicieron un trabajo tremendo yo creo que el despliegue de todos hizo que esta festividad se realizara de una manera bonita, la colaboración que hicieron los pescadores con respecto al paseo del Santo, creo que, si ponemos en una balanza lo bueno y lo malo se rescatan más, hubieron más cosas positivas que negativas siempre hay que trabajar en que lo malo no se vuelva a repetir y para el otro año, mejorar lo que sí me gustaría es transparentar los montos de las fiesta, la feria por la Feria de San Pedro y transparentar a la comuna que la festividad comercial no nos deja ganancias, porque la gente piensa que nosotros generamos una ganancia tremenda con lo que es la Feria de San Pedro cobrando y es a la final más pérdidas que ganancias, pero es una tradición de Huasco, entonces transparentar los fondos de que se dice que hay 120 millones que ingresaron a la Municipalidad y esos 120 millones no están, el gasto es más grande que el ingreso, entonces transparentar lo que nos cuestan los tableros.

El Concejo conversa sobre transparentar el costo de la Fiesta y Feria de San Pedro.

Srta. Gallo, dice: felicitar al Rey de Copa Juventud Marítimo por haber salido campeón en la Copa Club de Campeones, felicitar también ahí al Concejal Madrid, que es uno de los fieles seguidores de Marítimo y su equipo, así que felicitaciones para ellos, esperamos que tengan una buena preparación para llegar de manera óptima a lo que va a ser el Nacional ese sería mi punto Alcalde.

Sr. Briceño, dice: debo hacer un reconocimiento también al club Marítimo ahí estábamos coordinando con el encargado de deportes para este jueves vamos a llevar rapidito de Copiapó para estar a las 19:00 de la tarde hasta el momento no sabemos dónde lo vamos a realizar se está coordinando.

Sr. Caballero, dice: Bueno, yo saludar a todos también y yo también quería felicitar a Jairo, al club Marítimo por su 6.º título también a Javiera por sus bailes religiosos creo que es bien emocionante y una tradición que se tiene que mantener, felicitar también a los funcionarios, al equipo de operaciones del municipio por hacer posible esta fiesta y quería también destacar a Camila y Beto Rodríguez por el registro fotográfico que tomaron, que plasmaron y que se ha visto en las redes sociales, pues se ha visto en las redes sociales fotografías muy lindas que la Camila toma no solamente en este evento, sino en todos los eventos que participa y el Beto con sus videos, y a todos los fotógrafos también de la comuna que plasmaron esta actividad, cambiando de tema de la cápsula informativa, me gustaría que se pudiera hablar también sobre los permisos de construcción que a mucha gente le llegó le tomó por sorpresa, si bien es una obligación de la gente, pero tal vez sería importante que el Municipio informara que sobre tantos metros cuadrados.

Sr. Briceño, dice: Cómo se socializa la información.

Sr. Caballero, dice: Sobre todo tantos metros cuadrados se tiene que pagar un permiso de construcción, porque a la gente mucha gente le tomó por sorpresa y yo creo que es importante informarlo, también informar sobre los nichos del cementerio que se tienen que renovar cada cierto año y mi último punto, el Chango Bar.

Sr. Briceño, dice: Ayer justamente tuvieron una reunión Administración, Jurídico y don Guillermo Aravena hay una respuesta que tienen que dar de aquí a mañana la Armada, que tiene que ver con la disponibilidad del espacio que tengan una pequeña discrepancia alguna alternativa para el Chango, pero yo espero que el jurídico pueda después transmitir próxima semana, en algún momento a ustedes cómo va a ser el procedimiento, pero se hizo directamente también con la Armada, porque el mapa que ayer me mostraba no es la faja que se tiene establecido hay una parte, tienen una voluntad de utilizar incluso la parte de arriba, pero preferimos yo le dije antes de adelantar lo que podemos levantar de arriba, que es la parte donde está el estacionamiento veamos, subsanen lo de abajo, que eso es lo que a mí me interesa y que también van a dar respuesta con respecto a los Food Truck.

Sr. Caballero, dice: Eso alcalde, más que nada dar las felicitaciones a los funcionarios y al equipo de Operaciones del Municipio.

Sr. Madrid, dice: Buenos días a toda la comunidad que nos está siguiendo en las redes sociales como lo dicen todos felicitar al equipo de trabajo de general del Municipio, porque nos damos uno por uno, no vamos a terminar jamás así que felicitarlo y agradecerlo por el trabajo que hacen, creo

que ha sido una de las mejores ferias que ha habido y cada vez vamos a ir avanzando mucho más sí, siempre hay cosas que mejorar, por ejemplo, hay un punto que importantísimo de que como traemos carabineros y la inversión también es grande en traer a carabineros, organizarse más, subir a un punto donde la comunidad lo reclamó y yo también lo reclamé el olor a marihuana en la feria era insoportable en ciertos sectores y hubieron momentos que uno buscaba carabineros y no nos encontrábamos entonces de hecho yo lo busqué porque pasaron dos episodios donde andaban unos apostadores de este juego pepito paga doble que le llaman y donde estaban engañando a la gente y también a la gente le insultaban, a varia gente le insultaron porque obviamente andan con su gente atrás en la protección de palos blancos entonces ese fue el punto negativo de la feria y lo otro siempre va a mejorar que lo vamos a ir haciendo entonces obviamente la inversión en grande al traer los carabineros de afuera, pero también hubieron puntos momentos donde no se encontraba o haber trabajado más con ellos de que se separaran en vez de andar cinco o seis juntos, que podrían haber andado de dos en distintos punto en toda la feria también Alcalde, hacer una reunión con todos los Departamentos encargados que realizaron la feria para ver los puntos alto y bajo porque obviamente nosotros trabajamos antes de esto y nos encontramos con la sorpresa que al final quedamos en un trabajo que no iban a ver feriantes después del faro y los feriantes llegaron hasta la playa grande al entrar los de adelante entonces queremos saber qué pasó y también, como dice Javi y todos nosotros, mis colegas, tal vez transparentar esos ingresos nosotros sabemos lo que entró, lo que se gastó y que no queda, pero la comunidad no lo sabe entonces transparentar los ingresos y egresos y obviamente hablar de que los tableros electrónicos esperamos que estos tableros electrónicos, que la inversión es demasiada para eso, se certifiquen y estén por cuatro años más donde las otras ferias que vengan si debería entrarnos dinero por tener los gastos que tuvimos esta vez y por eso debemos darle de ser transparente con la gente y que esté a la luz pública para que obviamente no tengan las dudas, de la ya de las preguntas que tienen, porque todos hablan de que de la plata que nos entra y obviamente no es así por los gastos que tenemos también como dice Javi, Víctor, esperamos respuesta de departamento de finanzas, de reuniones, que de los gastos que tiene el Royalty , yo me cansé y voy a seguir todo vía formal Alcalde ya para abrir las reuniones con finanzas, saber lo que se gastó el royalty y lo que cuando venga el royalty, porque al final a nosotros nos piden aprobar y que también este cuerpo de concejales también, no, tiene que por qué, aprobar con algo que ya sin preguntarnos o sin enterarnos y sin darnos a conocer el gasto que se está haciendo entonces formalmente yo le tengo varias cartitas que como lo hablamos, lo vamos a hablar después del concejo que pero formalmente lo vamos a hacer, porque yo sé que usted tiene la respuesta y quiere darnos, pero al fin y al cabo esperamos mucho tiempo donde esa reunión tenía con finanzas de haber sido una a principio, de cuando asumimos y después obviamente en los en reuniones de trabajo tenemos que hacerlo, no solamente cuando necesitan nuestra firma, entonces debería ser obligatorio, correcto y si llega el segundo y ahí obviamente debe ser un poquito más transparente para nosotros y no solamente pedirnos la firma encima de lo que quieren hacer sin preguntarnos porque obviamente es un trabajo en equipo entre usted que es el que manda este barco, nosotros y obviamente los encargados de cada Departamento y para, obviamente, y no saltarse también, como esperamos respuesta por los lomos de toro en Huasco Bajo, los lomos de toro en Huasco, las barandas acá en calle Craig de seguridad, las barandas en la plaza estuvo llena y también casi hay accidentes, lo mismo que pasó cuando fueron las elecciones, vamos a seguir esperando fondo proyecto gigantesco donde nos vamos a demorar y va a pasar algo y ahí nos vamos a lamentar nuevamente, veamos de dónde sacamos algunos recursos, a corto plazo para ya a trabajar en esto, porque de verdad en Huasco Bajo, tanto Huasco Bajo y Huasco los vehículos y no es culpa de la carretera, sino de la Municipalidad es culpa están que los conductores no

entienden y nosotros tenemos que hacer algo ahora ya necesario la gente está cansada y se cansa, obviamente, de seguir esperando y felicitar también al JM, al Juventud Marítimo, Rey de copas es el único club de la región con más copas regionales, la 6.<sup>a</sup> después viene O'Higgins de Tierra Amarilla y después hacia atrás un largo proceso, un largo camino que los muchachos trabajaron bastantes meses a don Pedro ahí la dirigencia, don Alejandro Pineda, Geleber que asumió como entrenador, porque don Pedro Bugley, hijo, estuvo enfermo así que tuvimos que asumir una responsabilidad mucho más, entonces a toda la gente del pueblo de 150 personas de Huasco a apoyar al marítimo, agradecer a usted que hizo la gestión directamente con el bus, no como alcalde, sino como también como Genaro Briceño Tapia, que siempre ha estado ahí a usted también, señorita Virginia, que nos apoyó en la locomoción siempre así que he felicitar muchachos el fútbol amateur de repente no va a tener los logros que van a tener los muchachos en atletismo en voleibol pero si el fútbol amateur es un sueño, que es su Copa Libertadores como una final regional así que estamos a años luz de las otras regiones en qué sentido de la distancia de nuestras comunas y el nivel de alto rendimiento que tienen a nivel profesional cuando tenían nacional no lo tenemos acá y obviamente el costo que cobran esos jugadores así que el amateurismo es así, felicitarlos y saludar a toda la gente que tenga una muy buena semana.

Sr. Briceño, dice: aproveché de dentro del celular, les compartí porque ahí a lo mejor va a haber una situación de ustedes cuando tengamos que reunirnos con el teniente Gutiérrez del reporte que me envió el día de ayer con respecto a ciertas estas situaciones que se dieron de San Pedro, que no los voy a dar en los números, pero sí en lo general, lo que son detenidos con violencia, orden judicial, micro tráfico, tránsito, comercio ambulante, infracciones de estado de ebriedad, vía pública, de infracción de venta clandestina de alcoholes, controles de identidad y controles vehiculares hacer una cantidad que a lo mejor ustedes también en el ir y venir en para encontrar alguna discrepancia, pero es importante conversarlo también con el teniente en qué cosas a lo mejor no se operaron dentro de la misma o no se atendieron de la misma feria. Atendemos que habían personas que ocuparon lugar, incluso lamentablemente se dieron situaciones de feriantes que se vieron afectados por el colapso de algunas cámaras que el día domingo don Rafael Campo, el domingo lunes me informo él también lo gestionó con don Sebastián Santander y justamente estoy recibiendo para hacer la el proceso como corresponde acto administrativo de devolución de algunos fondos a una vecina que también es de Huasco, que también ha participado lamentablemente se fue invadida por otros feriantes y no vendió y hoy día también lo acogió también la señorita Daniza, con jurídico también vamos a ver, para poder ver la posibilidad de devolución del fondo lamentablemente la persona no pudo trabajar son hechos no aislados, sino que también empañan un poco lo normal de la feria comercial, porque lo que fue también la festividad fue muy potente la religiosidad popular que tiene la gente de Huasco, los que vienen y también en situaciones que también trabajó en el Departamento de Seguridad, ahí con algunos vecinos, lamentablemente del sector centro, que se vieron afectados, que no podían sacar sus vehículos ahí tocaron con los encargados de los vehículos de la seguridad para poder auxiliar y eso con respecto de los oficios, también se los puede recibir para poder dar respuesta como corresponde y bueno, reiterar también el saludo a Marítimo uno siempre colabora de la mirada solidaria y también de hacerse presente atendiendo y siempre lo conversamos con ellos siempre va a haber voluntad, pero también esta voluntad va a estar sujeta a los procedimientos administrativos que hoy día sacar un bus, sacar un hay que hacer todo un tema de validar porque el o los organismos públicos dicen este deporte es comunitario, solidario, como nos suele ocurrir con ciertas personas

que no todos los meses le podemos estar entregando un beneficio, porque también Finanzas nos dice porque a uno y hay otros esperando.

Sra. Elizalde, dice: buenos días a todos que están detrás de la plataforma Municipal, bueno, yo tengo tres puntos, Alcalde el primero y cuando uno va de Huasco hacia Huasco Bajo, en la primera bajada hacia la playa, hay un cartel que dice Huasco Bajo, Bienvenido sector la playa, pero casi no se visualiza, está muy deteriorado, alguna posibilidad de volver a pintarlo para que diga clarito Bajada Huasco Bajo o sector la playa porque está tapado con ramas igual, así que y tal vez poner un foquito porque esta noche no se ve nada.

Sr. Briceño, dice: el qué dice Huasco Bajo hay uno que dice que está tapado yo lo voy a hacer bien pesado vialidad no ha dado respuesta de nada, de nada, yo de la amabilidad puedo ser lo más amable, pero también, así como con vialidad yo mañana voy a una cuenta pública y quiero conversar, porque el otro día en la reunión que tuvimos ahí, yo puedo tener toda la cordialidad, la cercanía, lo que sea con el Seremi, no si no es que no es plata sean sinceros, si no hay plata no vamos a hacer cosas después somos nosotros los que damos la cara yo soy el que me coloco rojo y que me molesto y te demuestro no han hecho nada vamos a ver dentro de lo que nosotros podemos levantar.

Sra. Elizalde, dice: los hoyos en la carretera igual o como se dice yo le digo hoyos, porque son hoyos y bueno, otro punto, Alcalde también, apoyo las felicitaciones de los Concejales hacia el Club Juventud Marítimo, que por 6.<sup>a</sup> vez gana la Copa de Clubes Campeones es un orgullo para Huasco, felicitar al cuerpo técnico, a los jugadores, a la familia de los jugadores, a los hinchas agradecer también la transmisión en vivo que hace nuestro colega, porque sin ellos mucho no podríamos ver la transmisión, yo cuando tengo tiempo, escucho la transmisión, así que es un orgullo para Huasco que un club El Rey de Copa, lo de tanto orgullo porque es un orgullo, Alcalde así que más que nada felicitar tremendo, y el otro punto, alcalde también, como lo dijeron los colegas yo creo que todos lo íbamos a tener en nuestros puntos varios en el proceso que pasamos el fin de semana pasada que como muchos ciudadanos van a la feria, van a la fiesta, pero detrás de eso hay un tremendo trabajo logístico de los Departamentos de la Municipalidad, de todos los departamentos no los voy a mencionar porque podría quedarme alguien bajo el tintero, el trabajo también que hacen los pescadores artesanales con la limpieza, con hermohear, con el paseo al santo patrono, que es maravilloso, qué más podría decir de la de la fiesta y de la feria los bailes religiosos maravilloso, Alcalde embellecen todo lo que tiene que ver con esta fiesta tan religiosa y solo solamente podría decir cosas positivas, porque las cosas negativas la vemos en el trabajo en las próximas reuniones de trabajo Alcalde así que eso más que nada y cosas positivas que se vengan para esta semana.

Sr. Briceño, dice: A veces el alcalde lo felicita yo en la misa del martes vive el día había una comunidad de adultos mayores del Valle del Elqui, no sé qué me agradecía yo le dije no se haga el trabajo de todos los pescados de la Iglesia todos colaboran, incluso particulares, que hermohear el sector si a uno como alcalde, varias cosas también críticas, y lo felicito, y los pescadores ese día también coordinamos me llamaron porque había un tema con los vehículos, son situaciones que se van presentando, pero es importante agilizar y dar respuesta cuando uno da la respuesta en el tiempo se agradece y eso también lo agradecieron por parte de los pescadores, que también son de la fiesta.

Sra. Elizalde, dice: Sí, y algo cortito, porque se habló en durante el Concejo de las cápsulas Radiales Alcalde yo creo que es súper importante, porque todos no tienen redes sociales, algunos no la usan mucho, entonces es súper importante las cápsulas radiales de parte del Departamento de comunicación del Municipio, porque el subsidio eléctrico, el subsidio del agua, viene la corporación en estos momentos o mañana viene hoy día, entonces la gente al menos el adulto mayores, no tiene ni idea así que es súper importante utilizar nuestra radio comunal para que la gente se entere de cosas que no se enteran las redes sociales, las que no usan las redes sociales.

Sr. Campos, dice: Muy buenos días buenos días bueno, haciendo reiterativo también los agradecimiento y reconocimiento al trabajo que todos los Departamentos del Municipio realizan en apoyo de nuestra Fiesta de San Pedro los pros y los contras que creo que es súper importante y no solo lo creo, lo estoy convencido de que tenemos que seguir manteniendo estas mesas de trabajo con todos los Departamentos involucrados, como dice la colega Elizalde, siempre estamos destacando lo bueno y tener tino, tono y tacto, al momento de corregir y lo vamos a hacer siempre con la mayor de las cautelas y con la altura de mira que sea para mejorar así que el agradecimiento y reconocimiento a todos los Departamentos, porque aquí están la mayor parte de los Departamentos, todo el Municipio en general involucrado, también destacar que dentro de todo hubo una muy buena evaluación en cuanto al comportamiento social, no tenemos eventos que lamentar, así que eso me parece muy bien en cuanto al desarrollo de la fiesta, paso Alcalde a solicitar una fecha de tope, con lo que es chango jam y también suena reiterativo, pero no hemos avanzado estamos donde mismo usted comentaba que se hizo una visita en terreno también, solicitarle que se nos incluya para poder eh visitar el lugar y obviamente apoyar en todo lo que es la gestión y la agilización para que se lleve el proceso de licitación.

Sr. Briceño, dice: se pueda hacer una licitación claro, aquí hay un tema que tiene que pronunciarse la Armada primeros se pasa también de cómo se va a informar a la comunidad, si va a ser el trato, que como tiene que ser el procedimiento.

Sr. Campos, dice: A eso apunto para que tengamos una claridad en qué definición vamos a tener, por otra parte, también solicito en la agilización en cuanto a también a la que tiene que ver con la licitación del mejoramiento, específicamente el pintado de las letras escultóricas también hemos trabajado, agradezco a los demás Concejales de forma muy personal, que esto no es una decisión fácil porque hay que definir y la decisión la tomamos en conjunto para que ya se pueda informar a la comunidad y obviamente que quede plasmado ahí en lo real me voy a colgar nuevamente de un evento tan importante como es la fiesta de San Pedro, no nos vamos a dar ni cuenta y vamos a tener septiembre el verano otra vez y tenemos que llegar con la mejora y que sea real.

Sr. Briceño, dice: Eso lo había decepcionado el Director de que el que hace la licitación tendría que preguntarle a él como va.

Sr. Campos, dice: Más que nada es para ponerlo en los puntos varios Alcalde tengo clarísimo que hay que ir a preguntarle al director también, pero es para dejarlo ahí en los puntos varios y en tabla siguiente punto mencionar una uno de los tantos Departamentos que tenemos acá justo en la entrada y que a veces una sigla que es importante mencionarla que es la oficina o IRS, que significa Oficina de informaciones reclamos, sugerencias donde atiende la señorita o señora Roxana es muy

importante esta oficina porque siempre nosotros estamos exponiendo ese punto negativo y también transparentar invitar un día de la Señorita Roxana a que ella nos comente cómo funciona esta oficina tan pequeñita en la cual ella recibe todo este tipo de informaciones, reclamamos sugerencias.

Sr. Briceño, dice: debería tener un detalle ella de los Departamento es el que trae, la cual es donde el vecino reclamaba sin querer hacer una encuesta real de lo que percibe la gente, a veces menos, recién yo estaba atendiendo un tema de una respuesta que no se le ha dado por un tema de salud, de un trato que se le dio a una vecina del sector del consultorio.

Sr. Campos, dice: Claro, por lo mismo, es importante también resaltar que esta oficina existe, que hay una preocupación de parte del Municipio en escuchar a nuestra comunidad y de plasmarlo, porque finalmente a veces de palabra, las redes sociales ayudan mucho, pero las inquietudes es importante también plasmarlas tal como nosotros lo nos regimos por actas, nos hacemos cargo de cada comentario que podemos emitir esto tiene que quedar plasmado también y es importante resaltar el trabajo de la señora Roxana dentro de otros Departamentos también que siempre estamos resaltando con nombre y apellido.

Sra. Elizalde, dice: a parte que atiende con una amabilidad muy especial.

Sr. Campos, dice: También y mi último punto tiene que ver con también con reconocimiento y agradecimiento creo que de toda la comuna quiero expresar también a modo personal el trabajo realizado, que aún no culmina, por parte de la Mesa Ciudadana, es un tremendo apoyo a nosotros como Municipio, un apoyo en la gestión en la, es lamentable que estos hechos hecho suceder no somos ajenos lo que pasó con los cobros excesivos entonces agradecer el trabajo, que bueno, quienes lo encabezan y todos los que forman parte que es don Robinson, la señorita Marisel Don Juan Carlos Shapacassie, es un trabajo bastante arduo que finalmente como todo trabajo, puede pasar muy invisible pero cuando empiezan a ver resultados también agradecer la disposición que ha tenido independiente de las falencias que ha tenido Nueva Atacama para poder llevar un llegar a un consenso y asumirlo los digamos los errores cometidos y mejorarlos, pues la idea de los errores no volverlos a cometer, pero lamentablemente estas cosas pasan afecta a la comunidad y finalmente cuando la comunidad se manifiesta es porque los hechos están sucediendo así que se le agradece la mesa Ciudadana por todo este apoyo y colaboración esto no ha terminado, pero el trabajo ha sido bastante intenso y el apoyo de ellos ha sido totalmente bien recibido por la comunidad pienso que es importante que nosotros como Municipio también les demos las gracias a ellos, porque es un trabajo que es ojo y muy importante con esto culmino es un trabajo que ellos realizan sin fines de lucro.

Sr. Briceño, dice: esperando a la superintendencia que va a fiscalizar los procedimientos se están realizando en la gestión de uno como Alcalde también, porque ellos no vienen, así como así voy a ser sincero, cuando ven estas situaciones que están un poco más complejo con la comunidad, el Alcalde tiene que actuar como mediador en no lograr que sé que el conflicto se agudiza vamos a tener que buscar como lo pone el parche, el pecho a las balas, alcalde, las cosas y también en el tema del que pareciera ser, porque ese día fue el jueves pasado, llegó Javier, estaba el Concejal Elizalde y ellos estaban explicando como una media de devolución de fondos hacían un alcance lo que yo logré entender, la que se había establecido y que lo estaba validando la Superintendencia en esa media, un vecino que se la había, que tenía un fondo menor a \$20.000, pero eran \$78.000,

se bajaba, casi se le reducía casi 69, volvía a pagar por su último cobro sí, pero hay que reconocer esto, que tal como también se tiene que organizar la comunidad, la Mesa ciudadana es válida, la validamos también nosotros el acuerdo que llevamos en su momento, porque al final uno a veces en los tecnicismos y uno puede comprender, pero ellos son los que saben la realidad del día a día nosotros no vivimos unas realidades, no saben lo que pasa en la comuna sabemos, pero también en esto tenemos que saber canalizar a veces el enojo, la molestia y todas las situaciones que se van dando tenemos que saber capitalizar para que las mesas de trabajo, pero que lo que se consolidó acá no se quiebre ellos también como Mesa Ciudadana me pidieron una reunión el día durante estos días yo el lunes me voy a reunir con ellos me pidieron dentro del tiempo que yo tengo y también entender que el 15 sería el último día más que de atención de que tiene que salir algo definido con eso.

Sr. Campos, dice: Alcalde, mi último punto vario, que es más informativo como lo informé, perdón don Oscar es la atención mañana desde las 09:00 obviamente considerar que no está el secretario, quien es el que recibía los números de atención, digámoslo así vamos a coordinar con la señora Roxana a través de la Oris, ella va a ir dando la numeración, por supuesto, y esto es desde las 09:00 en adelante porque es importante ahí hay que respaldar toda esta información, hacerla llegar de la mejor manera posible a la comunidad.

Sr. Briceño, dice: Yo mañana me voy a estar en funciones, voy a estar en funciones por temas administrativos en Vallenar y tengo cuenta pública a las 02:30 de Medio Ambiente estoy en la tarde y a las cinco se va a estar la Karen Cortés para por cualquier situación que se pueda dar, yo atiendo el teléfono.

Srta. Villalobos, dice: buenas tardes primero que nada, también fortalecer un poco lo que han dicho todos, dar el agradecimiento a cada uno de los que participaron en esta actividad en Municipales, particulares, privados, a los pescadores que siempre ellos se manifiestan porque es su patrono así que felicitar a cada uno de todos nuestros habitantes de la comuna de Huasco, que más allá de una fiesta religiosa que como se ha dicho, es una parte cultural nuestra, que embellece, me encontré con muchos chicos que estudiaron acá en Huasco y están en La Serena, uno en Santiago y nos encontramos en la plaza y decían esta fiesta es nuestra, porque San Pedro, como se quiera decir, el que nos conlleva y nos va juntando con la familia nuestra, así que uno recoge lo que nos entregan nuestros vecinos así que ahí está, y de eso, de hecho, de ese recogimiento se acercó Patricio junto con el padre a que lo entregara por Consejo las gracias enormemente a la participación que hicieron los chicos de CESFAM, así que muy agradecido por el buen trato de Raquel y las personas que andaban en conjunto con ellos así que entrego los agradecimientos de parte de la iglesia hacia la comunidad, en este caso a CESFAM, estaba muy contento de que las calles estaban con colores, cierto se rescató un poco la cultura que antes se hacía aquí en la comuna, así que eso es cosa que se puede contribuir todos sumamos y aportamos a la comuna de Huasco, Joselyn Lobos también quiere dar agradecer la oportunidad que se le dio de nuevo en este trabajo para ella, así que también lo hizo sentir para cada uno de ustedes los Concejales que también y a usted Alcalde que le dio también esta oportunidad de volver a trabajar en la Feria de los Baños, quiero tomarme también, colgarme un poquito del Campeonato Regional del Cobre que se va a realizar en la región de Antofagasta, en la comuna de Calama, donde participará Xiomara y Lucas, que ellos son los campeones actuales regionales de jóvenes de Cobre de la Región de Atacama el año 2025 y a los chicos ya se fueron, están en la comuna de Calama, así que, en la página de la Municipalidad están

voten, votemos pertenecen a nuestra comuna de Huasco chicos, las chicas de la comuna de Huasco, los jóvenes de la comuna de Freirina y votemos por ello, así que hacemos un llamado desde Copiapó hasta Huasco para que votemos por ello y marquemos online, ahora me voy a mi otro punto vario, es decir, bueno, tenemos una reunión súper importante y la colocamos yo creo que desde el primer día que ingresamos acá, porque creo que es súper importante saber cómo se gastan nuestras arcas Municipales, yo creo que estamos en el proceso de que no podemos gastar más de lo que tenemos y saber en qué estamos, qué estamos haciendo mal y lo que estamos haciendo mal tenemos que ahí carcar y ver cómo se puede hacer para retribuir lo que hoy día también tenemos Alcalde.

Sr. Briceño, dice: porque dentro de todo lo que un poco resumió la Concejala, el tema financiero es la realidad, los compromisos también hacemos un llamado que a veces nosotros tenemos cuatro actividades que asumimos con bastante definición, porque a veces la misma comunidad lo pide pero también se sinceró que a veces estos eventos que nosotros llevamos a cabo, que son van asociados a líneas de operación, van asociados a arriendo de baños, van asociados a los guardias, o sea, y hoy día como todo procedimiento y acto administrativo pasa por la nueva forma en que se está utilizando el mercado público, nada podemos hacer de manera gratuita que ya nadie trabaja por porque no le corresponde es un tema que también tenemos que ir levantando con Carlos, lo reitero, lo hemos conversado estos días, hemos visto otras situaciones y el la voluntad de podernos reunir este viernes en media hora que tengamos de trabajo, porque también hay varios aspectos que operaciones tiene una gran incidencia en el costo, no que no se estén llevando las cosas, ustedes saben por los camiones, por las funciones de aseo, tanto del área verde, como de limpieza de nuestras calles y voy a dar por cerrada la sesión.

Siendo las 12:15 se da por terminada esta sesión.

**RENE TORRES MANSILLA.**  
Secretario Municipal y del Concejo  
Ministro de Fe

**RIGOBERTO GENARO BRICEÑO TAPIA**  
Presidente  
Concejo Municipal